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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
  

Herr Bezirksbürgermeister Pröpper eröffnet die Sitzung und stellt die Be-
schlussfähigkeit fest.  
 
Er lässt über die verteilte Arbeitstagesordnung, die Änderungen enthält, ab-
stimmen: 
  
- einstimmig – 
 
 
 
 
 
  

 
2 Niederschriften 

  
  

Es liegen keine Niederschriften zur Kenntnisnahme vor. 
 
 
 
  

 
3 Bericht der nbso zur Prüfung der Förderfähigkeit der Brücke Süd 

  
  

Herr Schönfeld (nbso) erläutert, dass es erste Gespräche zur Förderung ei-
ner Brücke für Pkw-, Fußgänger- und Fahrradverkehr gegeben hat. Der För-
dergeber hält die Förderung einer 3. Brücke über die Bahngleise in Opladen 
für wenig erfolgreich. Insofern hat sich die Position des Fördergebers in den 
letzten 15 Jahren nicht geändert. Eine verbindlich abschließende Entschei-
dung kann erst getroffen werden, wenn ein entsprechender Förderantrag von 
der Stadt Leverkusen eingereicht wird.  
 
Herr Schönfeld (nbso) weist darauf hin, dass für einen solchen Antrag Grund-
lagen ermittelt werden müssen. Dazu müssten beim Fachbereich Tiefbau 
entsprechende Haushaltsmittel für 2021 eingestellt werden. Aufgrund der 
geringen Aussicht auf Fördermittel und dem umstrittenen Bedarf einer 3. Brü-
cke sollte diese Maßnahme nicht weiter verfolgt werden.  
 
Nach einer längeren Diskussion ist erkennbar, dass eine Mehrheit der Be-
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zirksvertretung an der Prüfung von Fördermitteln für den Bau einer 3. Brücke 
für Autoverkehr, Fußgänger und Radfahrer festhalten will. Da dieser Prüfauf-
trag aus der Sitzung der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk II am 
16.06.2020 fortbesteht und der Bericht von Herrn Schönfeld lediglich als ak-
tueller Sachstandsbericht (=Zwischenbericht) angesehen wird, soll die Ver-
waltung entsprechende Mittel für einen Fördermittelantrag in den Haushalt 
2021 zur Beratung einstellen. Dabei ist laut Ratsherrn Danlowski (BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN) eine alternative Kostendarstellung für eine Brücke mit bzw. 
ohne Pkw-Verkehr darzustellen.  
 
 
  

 
4 Bürgeranträge 

  
  

 
 
  

 
4.1 Überprüfung der Parkgelegenheiten für Gewerbetreibende in Opladen 

- Bürgerantrag vom 12.11.2020 
- Nr.: 2020/0152 
  

 Herr Itzwerth (CDU) beantragt den Tagesordnungspunkt um einen Sitzungs-
turnus zu vertagen, um eine Stellungnahme der Verwaltung zu erhalten.  
 
Herr Molitor (01) regt an, dass die Fachverwaltung Kontakt mit dem Gemein-
nützigen Bauverein Opladen e.G. (GBO) aufnimmt, um in Erfahrung zu brin-
gen, ob es möglich ist, dass der Bürgerantragsteller von der GBO privat 
Parkplätze anmietet.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt über den Vertagungsantrag von 
Herrn Itzwerth abstimmen.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Bürgerantrag wird um einen Sitzungsturnus vertagt.  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, kurzfristig eine Stellungnahme anzufertigen.   
 
- einstimmig - 
 
  

 
5 Dezernat II 
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5.1 Videoüberwachung am Bahnhof Opladen 

- Antrag von Aufbruch Leverkusen vom 14.10.2020 
- Nr.: 2020/0050 
  

  
Beschluss: 
 
Wie Antrag 
 
- einstimmig abgelehnt - 
 
  

 
5.2 Beschilderung der Verkehrsinsel Kolberger Straße/Jacobistraße 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 26.08.2020 
- Nr.: 2020/3861 
  

  
Der Tagesordnungspunkt wurde über den Nachtrag von der Tagesordnung 
abgesetzt. 
 
 
  

 
5.3 Naherholungsgebiet Silbersee 

  
  

 
 
  

 
5.3.1 Ertüchtigung der Infrastruktur rund um den Silbersee 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.09.2020 
- Nr.: 2020/3871 
  

  
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird mit der Umsetzung folgender Punkte beauftragt. 
 
1. Die Verwaltung prüft, wie eine Entlastung der ange-

spannten Parkplatzsituation am Silbersee in Küppersteg möglich ist. Dabei 
soll auch eine stundenweise Öffnung des Parkplatzes der städtischen 
Tochter AVEA für die Öffentlichkeit geprüft werden. 

 
2. Es wird geprüft, ob an der Liegewiese des Silber-
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sees öffentliche (mobile) Toiletten und große Mülleimer aufgestellt werden 
können. 
 

3. Am Silbersee wird geprüft, ob an den Rundwegen 
weitere Mülleimer und Parkbänke aufgestellt werden können. 
 

4. Die Verwaltung soll prüfen, inwieweit der Silbersee 
für den Radverkehr ertüchtigt werden. (Fahrradständer, Radstation für E-
Bikes) 

 
 
- einstimmig - 
 
  

 
5.3.2 Sperrflächen Buchenweg 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 02.09.2020 
- Nr.: 2020/3872 
  

 Frau Laurenz (36) erklärt, dass die Straßenverkehrsordnung zusätzliche Mar-
kierungen untersagt, wenn schon Regelungen durch Markierungen, Beschilde-
rungen oder von Gesetzeswegen bestehen. Auf dem Pappelweg ist das Halt-
verbot bereits durch Beschilderung eindeutig gekennzeichnet. Auf dem Bu-
chenweg ergibt sich das Haltverbot aufgrund der engen Straßenverhältnisse 
aus dem Gesetz. Sowohl auf dem Pappelweg, als auch auf dem Buchenweg 
werden regelmäßige Verwarnungen durchgeführt. Probefahrten der Feuer-
wehr in den Straßen zeigten keine Problematiken auf.  
 
Herr Itzwerth (CDU) erklärt den Antrag aufgrund der Stellungnahme der Ver-
waltung für erledigt.  
 
 
 
 
 
  

 
6 Dezernat III 

  
  

 
 
  

 
6.1 Trassennutzungskonflikte im Schienenpersonennahverkehr 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 14.10.2020 
- Nr.: 2020/0111 
  

 Herr Molitor (01) verweist auf die Beschlussfassung der Bezirksvertretung für 
den Stadtbezirk I vom 23.11.2020 und verliest diese.  
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Der Vorsitzende, Herr Bezirksbürgermeister Pröpper, lässt auf Antrag von 
Ratsherrn Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN), in der Beschlussfassung 
der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I abstimmen.  
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Der Rat der Stadt Leverkusen nimmt zur Kenntnis, dass die Verbandsver-
sammlung der Nahverkehr Rheinland GmbH (NVR) mit den Stimmen aus 
Leverkusen die dem Antrag Nr. 2020/0111 anliegende Resolution beschlos-
sen hat und macht sich die darin erhobenen Forderungen zu eigen. Der Rat 
der Stadt Leverkusen bekräftigt ferner seine in der Vergangenheit erhobenen 
Forderungen nach besserem Lärmschutz an den Schienenwegen. 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
6.2 Finanzierung Machbarkeitsstudie S-Bahn-Direktanbindung Leverkusen-Opladen 

und Manfort nach Düsseldorf 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 05.11.2020 
- Nr.: 2020/0138 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
- einstimmig - 
 
  

 
6.3 Einrichtung einer elektronischen Anzeigetafel 

- Antrag der Gruppe FDP vom 25.08.2020 m. Stn. v. 07.09.2020 
- Nr.: 2020/3856 
  

 Ratsherr Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) regt an, am Busbahnhof in 
Opladen am Bahnsteig 2 eine analoge Uhr anzubringen.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt auf Antrag von Herrn Itzwerth (CDU) 
über die Erledigung des Antrages der Gruppe FDP aufgrund der Stellung-
nahme der Verwaltung abstimmen.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird aufgrund der Stellungnahme der Verwaltung für erledigt er-
klärt.   
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- einstimmig - 
 
  

 
6.4 Wegweiser zur Buslinie auf der Bahnhofstraße 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 05.10.2020 
- Nr.: 2020/0042 
  

 Herr Itzwerth (CDU) merkt an, dass die Benennung des Antrages missver-
ständlich ist, da es sich örtlich nicht, wie im Titel benannt, um die Bahnhof-
straße, sondern um die Bahnhofsbrücke handelt.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt anschließend über den Antrag ab-
stimmen.  
 
Beschluss: 
 
Die derzeitig vorhandene Wegweisung auf der Bahnhofsbrücke zur Buslinie 
201 wird um die Linien 205 und 206 erweitert. 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
6.5 Kneippanlage Biesenbach 

- Antrag der Fraktion Opladen Plus vom 10.08.2020 m. Stn. v. 02.09.2020 
- Nr.: 2020/3816 
  

 Ratsherr Pott (OP) erklärt, dass der Antrag von der Fraktion Opladen Plus zu-
rückgezogen wird.  
 
 
 
  

 
6.6 Fällung einer Rosskastanie in der Kastanienallee in Leverkusen-Opladen 

  
  

 
 
  

 
6.6.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen vom 23.11.2020 zur Vorlage Nr. 

2020/0066 
- Nr.: 2020/0201 
  

 Die Tagesordnungspunkte 6.6.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen 
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vom 23.11.2020 zur Vorlage Nr. 2020/0066 (Antrag Nr. 2020/0201) und die 
Verwaltungsvorlage (Vorlage Nr. 2020/0066) wurden gemeinsam beraten und 
beschlossen.  
 
Ratsherr Rees (Klimaliste Leverkusen) erläutert seinen Antrag und weist 
nochmals darauf hin, dass aufgrund von gesetzlichen Vorgaben der Natur-
schutzbeirat vor Maßnahmen in gesetzlich geschützte Landschaftsteile zu be-
teiligen ist.  
 
Herr Kossler (32) informiert darüber, dass der Naturschutzbeirat nicht vorab 
beteiligt wird, sondern im Nachhinein über die Baumfällungen informiert wird. 
Grund hierfür ist, dass der Naturschutzbeirat lediglich viermal im Jahr tagt und 
Baumfällungen häufig kurzfristig erfolgen müssen, um eine mögliche Gefahr 
zu beseitigen (Gefahr im Verzug). Er teilt weiter mit, dass kein Rechtsan-
spruch auf eine vorherige Beteiligung des Naturschutzbeirates besteht und die 
Zuständigkeit, insbesondere aufgrund der fachlichen Kompetenz, bei der Un-
teren Naturschutzbehörde liegt. Die Beurteilung, ob ein Baum gefällt werden 
muss, obliegt dem Fachbereich Stadtgrün, da nur dort die Expertise für Baum-
kontrollen besteht.  
 
Ratsherr Rees (Klimaliste Leverkusen) weist darauf hin, dass der nächste Na-
turschutzbeirat am kommenden Montag, 30.11.2020, tagt und sich ohne zeitli-
che Verzögerungen mit der Angelegenheit befassen kann. 
 
Herr Molitor (01) schlägt vor, dass die Verwaltung ausführlich prüft, in wie weit 
der Naturschutzbeirat bei beabsichtigten Fällungen von Naturschutzdenkmä-
lern zu beteiligen ist. Weiter informiert Herr Molitor, dass die Bezirksvertretung 
für den Stadtbezirk II einen Beschluss zu der Fällung der Rosskastanie fassen 
sollte, um diese nicht zu verzögern. Da jedoch der Naturschutzbeirat zeitnah, 
am kommenden Montag (30.11.2020), tagt, sollte dem Naturschutzbeirat die 
Möglichkeit gegeben werden, über die Angelegenheit zu beraten.  
 
Der Vorsitzende, Herr Bezirksbürgermeister Pröpper, lässt hierüber abstim-
men.  
 
Beschluss:  
 
1. Der Fällung der Rosskastanie als Bestandteil des Naturdenkmals Nr. 2.3-3 

an der Kastanienallee an der Wupper in Opladen wird zugestimmt. 
 

2. Der Naturschutzbeirat wird in seiner Sitzung am Montag, 30.11.2020, über 
die Fällung der Rosskastanie als Bestandteil des Naturdenkmals Nr. 2.3-3 
beraten. 

 
3. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, inwieweit der Naturschutzbeirat 

künftig bei Maßnahmen, die in gesetzlich geschützte Landschaftsteile 
(Landschaftsschutzgebiet, Allee, Naturdenkmal) eingreifen, vorher 
und/oder nachher zu beteiligen ist.   
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dafür: 11 (3 SPD, 3 CDU, 2 OP, 1 AfD, 1 DIE LINKE, 1 BÜRGERLISTE) 
Enth.: 2 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 
  

 
6.6.2 Verwaltungsvorlage 

- Nr.: 2020/0066 
  

 Die Tagesordnungspunkte 6.6.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen 
vom 23.11.2020 zur Vorlage Nr. 2020/0066 (Antrag Nr. 2020/0201) und die 
Verwaltungsvorlage (Vorlage Nr. 2020/0066) wurden gemeinsam beraten und 
beschlossen.  
 
Ratsherr Rees (Klimaliste Leverkusen) erläutert seinen Antrag und weist 
nochmals darauf hin, dass aufgrund von gesetzlichen Vorgaben der Natur-
schutzbeirat vor Maßnahmen in gesetzlich geschützte Landschaftsteile zu be-
teiligen ist.  
 
Herr Kossler (32) informiert darüber, dass der Naturschutzbeirat nicht vorab 
beteiligt wird, sondern im Nachhinein über die Baumfällungen informiert wird. 
Grund hierfür ist, dass der Naturschutzbeirat lediglich viermal im Jahr tagt und 
Baumfällungen häufig kurzfristig erfolgen müssen, um eine mögliche Gefahr 
zu beseitigen (Gefahr im Verzug). Er teilt weiter mit, dass kein Rechtsan-
spruch auf eine vorherige Beteiligung des Naturschutzbeirates besteht und die 
Zuständigkeit, insbesondere aufgrund der fachlichen Kompetenz, bei der Un-
teren Naturschutzbehörde liegt. Die Beurteilung, ob ein Baum gefällt werden 
muss, obliegt dem Fachbereich Stadtgrün, da nur dort die Expertise für Baum-
kontrollen besteht.  
 
Ratsherr Rees (Klimaliste Leverkusen) weist darauf hin, dass der nächste Na-
turschutzbeirat am kommenden Montag, 30.11.2020, tagt und sich ohne zeitli-
che Verzögerungen mit der Angelegenheit befassen kann. 
 
Herr Molitor (01) schlägt vor, dass die Verwaltung ausführlich prüft, in wie weit 
der Naturschutzbeirat bei beabsichtigten Fällungen von Naturschutzdenkmä-
lern zu beteiligen ist. Weiter informiert Herr Molitor, dass die Bezirksvertretung 
für den Stadtbezirk II einen Beschluss zu der Fällung der Rosskastanie fassen 
sollte, um diese nicht zu verzögern. Da jedoch der Naturschutzbeirat zeitnah, 
am kommenden Montag (30.11.2020), tagt, sollte dem Naturschutzbeirat die 
Möglichkeit gegeben werden, über die Angelegenheit zu beraten.  
 
Der Vorsitzende, Herr Bezirksbürgermeister Pröpper, lässt hierüber abstim-
men.  
 
 
Beschluss:  
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1. Der Fällung der Rosskastanie als Bestandteil des Naturdenkmals Nr. 2.3-3 

an der Kastanienallee an der Wupper in Opladen wird zugestimmt. 
 

2. Der Naturschutzbeirat wird in seiner Sitzung am Montag, 30.11.2020, über 
die Fällung der Rosskastanie als Bestandteil des Naturdenkmals Nr. 2.3-3 
beraten. 

 
3. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, inwieweit der Naturschutzbeirat 

künftig bei Maßnahmen, die in gesetzlich geschützte Landschaftsteile 
(Landschaftsschutzgebiet, Allee, Naturdenkmal) eingreifen, vorher 
und/oder nachher zu beteiligen ist.   

 
 
dafür: 11 (3 SPD, 3 CDU, 2 OP, 1 AfD, 1 DIE LINKE, 1 BÜRGERLISTE) 
Enth.: 2 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 
  

 
6.7 Fahrbahnmarkierung Elsbachstraße 

- Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 16.11.2020 
- Nr.: 2020/0181 
  

 Frau Laurenz (36) erklärt, dass die Straßenverkehrsordnung zusätzliche 
Markierungen untersagt, wenn schon Regelungen durch Markierungen, Be-
schilderungen oder von Gesetzeswegen bestehen. Daher sind Piktogramme 
zusätzlich zu einer bereits bestehenden Beschilderung nicht zulässig.  
 
Herr Dr. Liebetrau (SPD) regt an, auf der Elsbachstraße Geschwindigkeits-
kontrollen durchzuführen.  
 
Frau Laurenz (36) erklärt, dass Geschwindigkeitskontrollen nur an von der 
Polizei genehmigten Stellen durchgeführt werden dürfen. Auf der Elsbach-
straße wurde bisher keine genehmigte Messtelle eingerichtet. Für die Einrich-
tung beziehungsweise Genehmigung muss zuvor ein Geschwindigkeitsprofil 
erstellt werden. Dieses muss aufzeigen, dass mindestens 20 Prozent der 
Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer die Geschwindigkeit über-
schreiten.  
 
Herr Dr. Liebetrau (SPD) bittet um die Anfertigung eines solchen Geschwin-
digkeitsprofils. Ebenfalls regt er an, die Beschilderung der Tempo 30-Zone zu 
kontrollieren.  
 
Frau Laurenz (36) sagt die Prüfung einer Geschwindigkeitsmessstelle auf der 
Elsbachstraße und eine Kontrolle der Beschilderung der Tempo 30-Zone zu.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt anschließend über die Erledigung 
aufgrund der Stellungnahme der Verwaltung abstimmen.  



- 17 - 
 
 

 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird einstimmig aufgrund der Stellungnahme der Verwaltung für 
erledigt erklärt.  
 
 
  

 
7 Dezernat IV 

  
  

 
 
  

 
7.1 Veranstaltungen im Stadtgebiet 1. Halbjahr 2021 

- Nr.: 2020/0074 
  

  
Beschluss: 
 
Im ersten Halbjahr 2021 werden die aufgeführten städtischen Förderungen, 
soweit sie in die Zuständigkeit der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk II 
fallen, gewährt. 
 
11. Kulturförderverein Leverkusen e. V. Szene OP     
„Offene Bühne und Late Night Show“     
 300,00 € 
 
12. Kulturförderverein Leverkusen e. V. Szene OP 
„Konzerte“         
 700,00 € 
 
15. Haus der Jugend Opladen 
„Brennpunkt - Jam“        
 900,00 € 
 
16. Haus der Jugend Opladen 
„HipHop-Veranstaltung mit Graffiti-Aktion und DJing“   
 200,00 € 
 
17. Opladener Geschichtsverein von 1979 e. V. 
„1.700 Jahre Jüdisches Leben im Rheinland“    
 1.500,00 € 
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18. Opladener Geschichtsverein von 1979 e. V. 
„Die Reichskanzler der Weimarer Republik“    
 0,00 € 
 
19. Opladener Geschichtsverein von 1979 e. V. 
„Standortentwicklung und Denkmalpflege“    
 0,00 € 
 
20. Opladener Geschichtsverein von 1979 e. V. 
„Ich bin eine rufende Stimme“      
 500,00 € 
 
21. Opladener Geschichtsverein von 1979 e. V.  
„StadtKULTUR in Leverkusen – Vielfalt einer Industriestadt“  
 0,00 € 
 
22. Opladener Geschichtsverein von 1979 e. V.   
„500 Jahre Vereinigte Herzogtümer Jülich-Kleve-Berg“  
 0,00 € 
 
Die Höhe der gewährten Projektförderungen beträgt 4.100 €.  
 
- einstimmig - 
 
  

 
7.2 Förderung von Tageseinrichtungen für Kinder freier Träger 

- Übernahme des Trägeranteils für die Ev. Tageseinrichtung für Kinder Bergisch 
Neukirchen, Pastor-Scheibler-Straße 
- Nr.: 2020/0070 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
7.3 Wirtschaftsplan 2021 des "Sportpark Leverkusen" 
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7.3.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen vom 17.11.2020 zur Vorlage Nr. 

2020/0049 
- Nr.: 2020/0180 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
- einstimmig abgelehnt - 
 
  

 
7.3.2 Verwaltungsvorlage 

- Nr.: 2020/0049 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
 
dafür: 12 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 2 OP, 1 AfD, 1 

DIE LINKE) 
Enth.: 1 (BÜRGERLISTE) 
 
 
  

 
7.4 Sportplatzanlage Heinrich-Lützenkirchen, Leverkusen Bürrig, 

Erneuerung/Sanierung des Großspielfeldes in ein Kunstrasenspielfeld 
- kombinierter Planungs- und Baubeschluss 
  

  
 
 
  

 
7.4.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen vom 23.11.2020 zur Vorlage Nr. 

2020/0076 
- Nr.: 2020/0199 
  

  
Beschluss: 
 
Wie Antrag 
 
- einstimmig abgelehnt- 
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7.4.2 Verwaltungsvorlage 

- Nr.: 2020/0076 
  

  
Beschluss: 
 
1. Der Entwurfsplanung für die Erneuerung/Sanierung des Großspielfeldes in 

ein Kunstrasenspielfeld auf dem Gelände der Sportplatzanlage Heinrich-
Lützenkirchen in Leverkusen Bürrig wird zugestimmt. 

 
2. Die prognostizierten Gesamtkosten betragen nach heutigem Stand brutto 

rd. 734.500 €. 
 
 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
7.5 Programmaufruf Städtebauförderprogramm des Bundes und des Landes NRW: 

„Investitionspakt zur Förderung von Sportstätten“ für das Jahr 2021 
- Beantragung der Förderung für die Maßnahme „Sanierung Terrassenhaus auf 
der Sportplatzanlage Birkenberg“ 
- Nr.: 2020/0081 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8 Dezernat V 

  
  

 
 
  

 
8.1 Öffentliches Fahrradverleihsystem für Leverkusen  

- 2. Ausbaustufe 
- Nr.: 2020/0088 
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Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.2 Aufbau eines Lastenrad-Verleihsystems in Leverkusen 

- Nr.: 2020/0089 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür: 12 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 2 OP, 1 DIE 

LINKE, 1 BÜRGERLISTE) 
Enth.: 1 (AfD) 
 
 
  

 
8.3 Hundefreilaufflächen 

  
  

 
 
  

 
8.3.1 Errichtung einer umzäunten Hundefreilauffläche 

- Antrag von Aufbruch Leverkusen vom 09.10.2020 
- Nr.: 2020/0032 
  

  
Der Antrag wird aufgrund der mündlichen Stellungnahme durch Herrn Karl 
(61) in der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Planen und Bauen 
am 16.11.2020 einstimmig für erledigt erklärt.  
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8.3.2 Einrichtung einer eingezäunten Hundefreilauffläche 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 05.10.2020 
- Nr.: 2020/0040 
  

 Herr Molitor (01) schlägt vor, den Antrag (Antrag Nr. 2020/0032) der CDU-
Fraktion in das geplante Konzept für Hundefreilaufflächen zu verweisen.  
 
Herr Dr. Liebetrau (SPD) regt an, dass die durch die Errichtung der Hunde-
freiflächen wegfallenden Pflanzen an anderer Stelle ersetzt werden sollen.  
 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Der Antrag (Antrag Nr. 2020/0032) der CDU-Fraktion wird in das geplante 
Konzept für Hundefreilaufflächen verwiesen.  
  
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.4 Sachstandsbericht zur Nutzung des Bunkergeländes auf der Bahnhofstraße in 

Opladen 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 27.10.2020 m. Stn. v. 
16.11.2020 
- Nr.: 2020/0122 
  

 Herr Itzwerth (CDU) hat folgende Fragen zur Stellungnahme der Verwaltung 
vom 16.11.2020: 
 
1. Gibt es tatsächlich einen kausalen Zusammenhang zwischen einer Fertig-

stellung des Parkhauses auf der nbso-Westseite (MOMENTUM) und einer 
erst dann möglichen Nutzung der aktuell als Stellplatzfläche genutzten 
Bunkerareals? Satz 2 könnte so verstanden werden. Dann würde jedoch 
durch die Verzögerung des Neubaus MOMENTUM sich auch eine andere 
Nutzung des Bunkerareals deutlich nach hinten verschieben. 

  
2. Die Machbarkeitsstudie soll noch in 2020 beauftragt werden. Ist dieser 

Zeitplan zu halten und welche Zeiten werden für die Durchführung, Erstel-
lung und Vorlage der Studie in der Bezirksvertretung für den Stadtbezirk II 
vorgegeben? 
 

3. Für die Varianten 2 und 3 der Entwicklungsstudie sollen Planungen mit 
Hochbau und möglichen Ankäufen von Grundstücken vorgenommen wer-
den. Durch die Mittel aus dem STEK sind jedoch lediglich „grundsätzliche 
statische Vorprüfungen“ durch das Architekturbüro möglich. Für die tech-
nische Prüfung einer Realisierbarkeit müssten weitere Mittel beantragt 
werden. Zu welchem Zeitpunkt könnten diese Mittel frühestens durch wen 
beantragt werden? Sind diese aus dem Kernhaushalt der Stadt bereit zu 
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stellen oder gäbe es dafür auch einen möglichen „Fördertopf“? 

 
Herr Molitor (01) sagt die Beantwortung der Fragen über das Mitteilungsblatt 
z.d.A.: Rat zu. 
 
 
 
  

 
8.5 Arbeitsprogramm Bauleitplanung 2021/2022 

  
  

 
 
  

 
8.5.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen vom 11.11.2020 zur Vorlage Nr. 

2020/0078 
- Nr.: 2020/0154 
  

  
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt auf Antrag von Herrn Danlowski 
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) über die Vertagung der Tagesordnungspunkte 
8.5.1 (Antrag Nr. 2020/0154) und 8.5.2 (Vorlagen Nrn. 2020/0078 und 
2020/0078/1) um einen Turnus abstimmen: 
 
 
 
dafür: 11 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 DIE 

LINKE, 1 BÜRGERLISTE) 
dagegen: 2 (2 OP) 
 
 
  

 
8.5.2 Verwaltungsvorlage m. Erg. v. 12.11.2020 

- Nr.: 2020/0078 
  

  
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt auf Antrag von Ratsherrn Danlowski 
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) über die Vertagung der Tagesordnungspunkte 
8.5.1 (Antrag Nr. 2020/0154) und 8.5.2 (Vorlagen Nrn. 2020/0078 und 
2020/0078/1) um einen Turnus abstimmen: 
 
 
dafür: 11 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 DIE 

LINKE, 1 BÜRGERLISTE) 
dagegen: 2 (2 OP) 
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Arbeitsprogramm Bauleitplanung 2021/2022 
Vorlage: 2020/0078/1 
  

  
 
 
  

 
8.6 Grundsatzbeschluss  

- Ergebnis der Machbarkeitsstudie zur Sporthallenbedarfsplanung an der Theo-
dor-Heuss-Realschule 
- Nr.: 2020/0092 
  

 Ratsherr Pott (OP) gibt zu Protokoll, dass bei der Planung der Schallschutz zu 
beachten ist. 
 
Nach einer längeren Diskussion lässt Herr Bezirksbürgermeister Pröpper über 
die Vorlage abstimmen.  
 
Beschlussempfehlung an den Rat:  
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.7 Busspur Burscheider Straße 

- Nr.: 2020/0093 
  

 Ratsherr Pott (OP) beantragt die Vertagung bis zur Fertigstellung des Umbaus 
vom Kreisverkehr Rennbaumstraße/Pommernstraße/Dechant-Krey-Straße.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt über den Änderungsantrag von Rats-
herrn Pott (OP) abstimmen: 
 
dafür: 3 (2 OP, 1 BÜRGERLISTE) 
dagegen: 10 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD, 1 DIE 

LINKE) 
 
Damit ist der Änderungsantrag abgelehnt. 
 
Anschließend lässt Herr Bezirksbürgermeister Pröpper über die Vorlage Nr. 
2020/0093 abstimmen. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
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Wie Vorlage 
 
dafür: 9 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 DIE LINKE) 
dagegen: 3 (2 OP, 1 BÜRGERLISTE) 
Enth.: 1 (AfD) 
 
 
 
 
 
  

 
8.8 Farbliche Kennzeichnung von Fahrradwegen entgegen der Fahrtrichtung in einer 

Einbahnstraße 
- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 05.10.2020 
- Nr.: 2020/0041 
  

 Ratsherr Adams (OP) regt an, dass alle Einbahnstraßenregelungen für Fahr-
radfahrer im Stadtgebiet grundsätzlich aufgehoben werden, um so eine ein-
heitliche Regelung zu schaffen und mögliche Verunsicherungen der Verkehrs-
teilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer zu verringern.  
 
Ratsherr Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) sieht ebenfalls das Prob-
lem, dass die Aufhebung der Einbahnstraßenregelung häufig nicht ausrei-
chend ersichtlich ist und bittet daher um eine deutlichere Kennzeichnung.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt im Anschluss wie folgt abstimmen.  
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, inwieweit die Fahrradwege, die 
entgegen von Einbahnstraßen eingerichtet wurden, gekennzeichnet werden 
können, beispielsweise durch eine durchgängig farbliche Markierung.  
 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.9 Ampelphasen "An St. Remigius"/"Düsseldorfer Straße" 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 05.10.2020 
- Nr.: 2020/0046 
  

 Herr Schumacher (SPD) teilt mit, dass seiner Auffassung nach nicht nur die 
im Antrag erwähnte Ampelschaltung in diesem Bereich verlängert werden 
muss.  
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Herr Schmitz (66) teilt mit, dass die Ampel so eingestellt ist, dass 7-8 Fahr-
zeuge in einer Grünphase die Ampel überfahren können. Die Ampel schaltet 
jedoch automatisch auf das Rotsignal um, wenn kein weiteres Fahrzeug die 
Ampel überquert. Dies hat die Konsequenz, dass wenn die Verkehrsteilneh-
merinnen und Verkehrsteilnehmer nicht zügig anfahren, die Ampel umschal-
tet, obwohl eigentlich noch Autos an der Ampel warten. Hier könnte die War-
tezeit um einige Sekunden verlängert werden. 
 
Herr Dr. Liebetrau (SPD) regt an, die gesamte Koordination der Ampelpha-
sen in dem Bereich Düsseldorfer Straße/An St. Remigi-
us/Gerichtsstraße/Altstadtstraße zu überprüfen. 
 
Herr Molitor (01) schlägt daher vor, der Verwaltung für den genannten Be-
reich einen Prüfauftrag hinsichtlich der gesamten Ampelsituation aufzugeben. 
Über das Ergebnis wird in z.d.A.: Rat berichtet.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt über den Prüfantrag abstimmen.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die gesamte Ampelsituation im Bereich Düs-
seldorfer Straße/An St. Remigius/Gerichtsstraße/Altstadtstraße zu überprü-
fen.   
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.10 Geh- und Radweg an der Bonner Straße 

- Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 02.09.2020 
- Nr.: 2020/3874 
  

 Herr Eberhard (TBL) teilt mit, dass die Stadt nicht der zuständige Baulastträ-
ger des im Antrag betroffenen Teilstückes der Bonner Straße ist, sondern 
Staßen.NRW. Die Meldung der Schäden am Geh- und Radweg ist bereits 
durch die Technischen Betriebe der Stadt Leverkusen AöR (TBL) an Stra-
ßen.NRW erfolgt. Auf Nachfrage von Herrn Schumacher (SPD) erklärt Herr 
Eberhard, dass diese Meldung im Jahr 2019 geschah.  
 
Herr Schumacher (SPD) bittet die TBL, eine Erinnerung an Straßen.NRW zu 
senden.  
 
Herr Molitor (01) schlägt vor, diese Erinnerung auch den drei Mitglieder des 
Landtages mit der Bitte zukommen zu lassen, sich für eine schnelle Umset-
zung der Maßnahme einzusetzen.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt wie folgt abstimmen.  
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Beschluss: 
 
Die Technischen Betriebe der Stadt Leverkusen AöR melden die Schäden 
am Rad- und Gehweg an der Bonner Straße zwischen der Auffahrt zum Lidl-
Parkplatz und der Gerhard-Hauptmann-Straße zeitnah erneut dem zuständi-
gen Baulastträger, Straßen.NRW und lassen dieses Schreiben den drei Le-
verkusener Landtagsabgeordneten mit der Bitte zukommen, sich bei 
Staßen.NRW über das zuständige Ministerium für eine schnelle Umsetzung 
dieser Maßnahme einzusetzen. 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.11 Radweg-Lückenschluss zwischen Kastanienallee und Tierheim 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 21.08.2020 
- Nr.: 2020/3849 
  

  
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird veranlasst, einen Sachstandsbericht zu dem Radweglü-
ckenschluss zwischen der Kastanienallee und dem Tierheim zu geben.  
 
Dieser Lückenschluss ist bereits beschlossen worden und nachdem das Mo-
bilitätskonzept verabschiedet wurde, gilt es nun, die vorhandenen Lücken bei 
den Radwegen möglichst schnell zu schließen.  
 
- einstimmig - 
 
Herr Schmitz (66) teilt mit, dass zum derzeitigen Zeitpunkt noch keine ab-
schließende Planung zum Lückenschluss vorliegt. Die Planungen gestalten 
sich aufgrund der Berücksichtigung von Altlasten, Landschaftsschutz und 
Artenschutz äußerst schwierig. Der Lückenschluss bedarf ebenfalls der Ge-
nehmigung des Fachbereichs Umwelt und der Bezirksregierung Köln. Derzeit 
laufen hierzu die Abstimmungsgespräche.  
 
 
 
 
  

 
8.12 Standorte für "Ballspielkäfige" 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 02.11.2020 
- Nr.: 2020/0123 
  

 Herr Hammer (67) erklärt, dass derzeit Standorte für die Ballspielkäfige ge-
sucht werden. Hierfür wählt man bevorzugt Bolzplätze. Da es sich bei Bolz-
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plätzen jedoch, anders als bei Kinderspielplätzen, um Sportstätten handelt, 
unterliegen diese den Regelungen des Bundesimmissionsschutzgesetztes. 
Ein ausreichender Abstand zur Wohnbebauung muss daher sichergestellt 
werden, was sich in der Praxis als schwierig erweist.  
 
Ratsherr Adams (OP) schlägt folgende Standorte für die Ballkäfige vor: 
 
- Reuschenberger Straße – in Ergänzung zum Fußballfeld und der 

Rollschuhbahn 
- Unterhalb der Wupper am alten Sportplatz und der Hundewiese 
 
Herr Hammer (67) sagt eine Prüfung dieser beiden Standorte zu.  
 
Frau Pötzsch (CDU) merkt an, dass auch Standorte in anderen Stadtteilen im 
Stadtbezirk II als Opladen berücksichtigt werden sollen.  
 
Im Anschluss an die Diskussion lässt Herr Bezirksbürgermeister über den An-
trag abstimmen.  
 
 
Beschluss:  
 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, an welchen Standorten in den Stadt-
teilen der Bezirksvertretung II sogenannte „Ballspielkäfige“ („Soccer Cages“) 
errichtet werden könnten. Zusätzlich wird die Verwaltung gebeten zu prüfen, 
ob es Fördermaßnahmen des Bundes oder des Landes für die Errichtung 
solcher Spielstätten gibt. 
 
 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.13 Zigarettensiebe für die Bahnstadt 

- Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 24.08.2020 
- Nr.: 2020/3852 
  

  
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt an den Mülleimern an der Bahnstadt vor dem 
Kesselhaus (von der Werkstättenstraße aus kommend) an der Bahn-
stadtchaussee und hinter dem Kesselhaus bis zur Fakultätsstraße Zigaret-
tensiebe nachzurüsten. Ebenso sind die neuaufzustellenden Mülleimer am 
Kopf der Campusbrücke mit Zigarettensieben auszustatten. 
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dafür: 10 (3 SPD, 3 CDU, 2 OP, 1 DIE LINKE, 1 BÜRGERLISTE) 
Enth.: 3 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 AfD) 
 
 
  

 
8.14 Rundweg "Wupperrunde" 

  
  

 
 
  

 
8.14.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen vom 23.11.2020 zum Antrag Nr. 

2020/0052 
- Nr.: 2020/0200 
  

 Die Tagesordnungspunkte 8.14.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen 
vom 23.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0200) und 8.14.2 Antrag der CDU-Fraktion 
vom 05.10.2020 (Antrag Nr. 2020/0052) wurden gemeinsam beraten.  
 
Ratsherr Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) spricht sich für einen Orts-
termin aus. 
 
Herr Molitor (01) gibt zu bedenken, dass ein Ortstermin aufgrund der aktuell 
angespannten Corona-Situation problematisch ist.  
 
Herr Hammer (67) befürwortet einen Ortstermin, sobald sich die Situation in 
Bezug auf Corona entspannt hat.  
 
Herr Itzwerth (CDU) bitten darum, dass bis zu dem Ortstermin bereits ein Prü-
fergebnis der Verwaltung vorliegt.  
 
Herr Molitor (01) regt an, dass bei dem Ortstermin, Vertreterinnen bzw. ein 
Vertreter der Unteren Naturschutzbehörde und des Naturschutzbeirates an-
wesend sind, um dem Änderungsantrag der Klimaliste nachzukommen.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt wie folgt abstimmen.  
 
Beschluss:  
 
1. In Leverkusen-Opladen wird der auf Leverkusener 

Gebiet liegende Teil des als „Wupperrunde“ bekannten Rundwegs ertüch-
tigt.  

 
Dabei sollten insbesondere folgende Punkte berücksichtigt bzw. geprüft 
werden: 

 
1. Änderung der Beschilderung 
2. Schaffung von ausreichenden Sitzmöglichkeiten und Abfallbehältern 
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3. Ertüchtigung (oder Ersatz) vorhandener Sitzmöglichkeiten 
4. Sicherung von Teilstücken gegen weiteres Abrutschen 
5. Ertüchtigung eines Teilstücks durch Aufschotterung o.ä. 
6. Regelmäßiger Grünschnitt an einer besonders neuralgischen Stelle 
7. Abbau einer „Schikane“ I 
8. Veränderung einer „Schikane“ II 

 
2. Nach Entspannung der Lage in Bezug auf die Corona-Pandemie soll ein 

Ortstermin mit Vertreterinnen und Vertretern der Bezirksvertretung für den 
Stadtbezirk II, der Unteren Naturschutzbehörde, des Naturschutzbeirates 
und der Verwaltung vereinbart werden. 

 
3. Die Verwaltung soll bei dem Ortstermin die Prüfergebnisse zu Ziffer 1 vor-

stellen. 
 
Der Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen (Antrag Nr. 2020/0200) ist 
somit in dem Beschluss berücksichtigt und wird daher für erledigt erklärt.  
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.14.2 Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 05.10.2020 

- Nr.: 2020/0052 
  

 Die Tagesordnungspunkte 8.14.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen 
vom 23.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0200) und 8.14.2 Antrag der CDU-Fraktion 
vom 05.10.2020 (Antrag Nr. 2020/0052) wurden gemeinsam beraten.  
 
Ratsherr Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) spricht sich für einen Orts-
termin aus. 
 
Herr Molitor (01) gibt zu bedenken, dass ein Ortstermin aufgrund der aktuell 
angespannten Corona-Situation problematisch ist.  
 
Herr Hammer (67) befürwortet einen Ortstermin, sobald sich die Situation in 
Bezug auf Corona entspannt hat.  
 
Herr Itzwerth (CDU) bitten darum, dass bis zu dem Ortstermin bereits ein Prü-
fergebnis der Verwaltung vorliegt.  
 
Herr Molitor (01) regt an, dass bei dem Ortstermin, Vertreterinnen bzw. ein 
Vertreter der Unteren Naturschutzbehörde und des Naturschutzbeirates an-
wesend sind, um dem Änderungsantrag der Klimaliste nachzukommen.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt wie folgt abstimmen. 
 
 
Beschluss:  
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4. In Leverkusen-Opladen wird der auf Leverkusener 

Gebiet liegende Teil des als „Wupperrunde“ bekannten Rundwegs ertüch-
tigt.  

 
Dabei sollten insbesondere folgende Punkte berücksichtigt bzw. geprüft 
werden: 

 
1. Änderung der Beschilderung 
2. Schaffung von ausreichenden Sitzmöglichkeiten und Abfallbehältern 
3. Ertüchtigung (oder Ersatz) vorhandener Sitzmöglichkeiten 
4. Sicherung von Teilstücken gegen weiteres Abrutschen 
5. Ertüchtigung eines Teilstücks durch Aufschotterung o.ä. 
6. Regelmäßiger Grünschnitt an einer besonders neuralgischen Stelle 
7. Abbau einer „Schikane“ I 
8. Veränderung einer „Schikane“ II 

 
5. Nach Entspannung der Lage in Bezug auf die Corona-Pandemie soll ein 

Ortstermin mit Vertreterinnen und Vertretern der Bezirksvertretung für den 
Stadtbezirk II, der Unteren Naturschutzbehörde, des Naturschutzbeirates 
und der Verwaltung vereinbart werden. 

 
6. Die Verwaltung soll bei dem Ortstermin die Prüfergebnisse zu Ziffer 1 vor-

stellen. 
 
Der Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen (Antrag Nr. 2020/0200) ist 
somit in dem Beschluss berücksichtigt und wird daher für erledigt erklärt.  
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.15 Bouleanlage für die neue bahnstadt opladen 

- Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 24.08.2020 
- Nr.: 2020/3853 
  

  
Der Tagesordnungspunkt wurde über den Nachtrag von der Tagesordnung 
abgesetzt. 
 
 
  

 
8.16 Gehweg Hummelweg - Biesenbach 

- Antrag von Rf. Richerzhagen (CDU) vom 19.10.2020 m. Stn. v. 11.11.2020 
- Nr.: 2020/0114 
  

  
Beschluss: 
 
Wie Antrag 
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- einstimmig abgelehnt - 
 
  

 
8.17 Verkehrsspiegel Am Quettinger Feld/Ecke Feldstraße 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 26.08.2020 
- Nr.: 2020/3860 
  

  
Beschluss: 
 
Der vorhandene Verkehrsspiegel an der Straße Am Quettinger Feld Ecke 
Feldstraße wird durch einen großen Verkehrsspiegel ersetzt. 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.18 1. Graffiti an städtischem bzw. EVL-Eigentum  

2. Aufzug Opladener Bahnhofsbrücke 
- Antrag der Gruppe FDP vom 02.09.2020 
- Nr.: 2020/3876 
  

 Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt die Ziffern 1 und 2 des Antrages ge-
trennt abstimmen. 
 
Beschluss zu Ziffer 1.:  
 
1. Die Stadt Leverkusen beseitigt bzw. überstreicht die schwarz-rote Farbe, 

die an städtischem Eigentum (z.B. Betonmauern) illegal angebracht 
worden ist. 
Außerdem geht die Stadt Leverkusen auf die EVL zu mit dem Ziel, dass 
die schwarz-rote Farbe auf den im Besitz der EVL befindlichen Schaltkäs-
ten zeitnah beseitigt wird. 

 
- einstimmig abgelehnt- 
 
Beschluss zu Ziffer 2.: 
 
2. Die Stadtverwaltung berichtet über den Zustand des städtischen Aufzuges 

im Treppenturm der Opladener Bahnhofsbrücke. Sie erteilt Auskunft 
darüber, wann der jetzige ca. 6-monatige Stillstand beendet sein wird. Die 
Stadtverwaltung erteilt weiterhin Auskunft darüber, ob demnächst der 
bisherige Aufzug durch einen neuen Aufzug ausgetauscht wird. 

 
- einstimmig - 
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Herr Eberhard (TBL) teilt mit, dass der Aufzug seit dem 02.10.2020 wieder in 
Betrieb ist. Zu dieser Thematik wird eine Vorlage in den Januar-Turnus einge-
bracht.  
 
Herr Molitor (01) ergänzt, dass die Vorlage auch durch die Bezirksvertretung 
für den Stadtbezirk II beraten wird.  
 
 
 
  

 
8.19 Aufbringen von Graffitis an der Brücke Bismarckstraße/Dhünn 

- Nr.: 2020/0079 
  

  
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.20 Müllbeseitigung am Opladener Bahnhof 

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 05.10.2020 
- Nr.: 2020/0051 
  

  
Beschluss: 
 
Die Verwaltung erörtert mit der DB Station und Service eine Beseitigung der 
Vermüllung am Opladener Bahnhof, sowie die Aufstellung weiterer Papier-
körbe. 
 
 
dafür: 11 (3 SPD, 3 CDU, 2 OP, 1 AfD, 1 DIE LINKE, 1 BÜRGERLISTE) 
Enth.: 2 (2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 
  

 
8.21 Einberufung der Arbeitskreise Autobahn 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 08.11.2020 m. Stn. v. 12.11.2020 
- Nr.: 2020/0143 
  

  
Der Tagesordnungspunkt wurde über die Arbeitstagesordnung von der Ta-
gesordnung abgesetzt, da der Antrag ruhend gestellt wurde. 
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8.22 Bebauungsplan Nr. 113/73 "Wohnsiedlung Neuenhof" – 2. Änderung – KITA Gu-

tenbergstraße 
- Beschluss über die Fortführung des Aufstellungsverfahrens gemäß § 13a 
BauGB (Bebauungsplan der Innenentwicklung) 
- Erweiterung des Geltungsbereiches 
- Frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit sowie der Behörden und Träger öf-
fentlicher Belange 
  

  
 
 
  

 
8.22.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen vom 23.11.2020 zur Vorlage Nr. 

2020/0175 
- Nr.: 2020/0198 
  

  
Beschlussempfehlung an den Ausschuss für Stadtentwicklung, Planen und 
Bauen: 
 
Wie Antrag 
 
dagegen: 12 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 2 OP, 1 AfD, 1 

BÜRGERLISTE) 
Enth.: 1 (DIE LINKE) 
 
 
  

 
8.22.2 Verwaltungsvorlage 

- Nr.: 2020/0175 
  

  
Beschlussempfehlung an den Ausschuss für Stadtentwicklung, Planen und 
Bauen: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür: 12 (3 SPD, 3 CDU, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 2 OP, 1 AfD, 1 

BÜRGERLISTE) 
Enth.: 1 (DIE LINKE) 
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8.23 Anschaffung von Luftreinigern 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 11.11.2020 
- Nr.: 2020/0162 
  

  
Die Anträge „Anschaffung von Luftfiltern“ der SPD-Fraktion vom 11.11.2020 
(Antrag Nr. 2020/0162), „Lüftungsanlagen nach Plänen des Max-Planck-
Instituts“ der Gruppe die Linke vom 16.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0173) und 
„Sonderprogramm zum Erwerb mobiler Luftfilteranlagen für Schulen und 
Sporthallen“ der FDP-Fraktion vom 13.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0165) wer-
den gemeinsam beraten und abgestimmt.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt auf Antrag von Ratsherrn Pott (OP) 
über die Vertagung in den Rat mit dem Auftrag an die Verwaltung, bis zur 
Ratssitzung einen Vorschlag für einen Gesamtbeschluss zu allen drei Anträ-
gen zu entwerfen, abstimmen: 
 
 
  
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.24 Lüftungsanlagen nach Plänen des Max-Planck-Instituts 

- Antrag der Gruppe DIE LINKE vom 16.11.2020 
- Nr.: 2020/0173 
  

 Die Anträge „Anschaffung von Luftfiltern“ der SPD-Fraktion vom 11.11.2020 
(Antrag Nr. 2020/0162), „Lüftungsanlagen nach Plänen des Max-Planck-
Instituts“ der Gruppe die Linke vom 16.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0173) und 
„Sonderprogramm zum Erwerb mobiler Luftfilteranlagen für Schulen und 
Sporthallen“ der FDP-Fraktion vom 13.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0165) wer-
den gemeinsam beraten und abgestimmt.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt auf Antrag von Ratsherrn Pott (OP) 
über die Vertagung in den Rat mit dem Auftrag an die Verwaltung, bis zur 
Ratssitzung einen Vorschlag für einen Gesamtbeschluss zu allen drei Anträ-
gen zu entwerfen, abstimmen: 
 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.25 Sonderprogramm zum Erwerb mobiler Luftfilteranlagen für Schulen und Sport-

hallen 
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- Antrag der FDP-Frakton vom 13.11.2020 
- Nr.: 2020/0165 
  

 Die Anträge „Anschaffung von Luftfiltern“ der SPD-Fraktion vom 11.11.2020 
(Antrag Nr. 2020/0162), „Lüftungsanlagen nach Plänen des Max-Planck-
Instituts“ der Gruppe die Linke vom 16.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0173) und 
„Sonderprogramm zum Erwerb mobiler Luftfilteranlagen für Schulen und 
Sporthallen“ der FDP-Fraktion vom 13.11.2020 (Antrag Nr. 2020/0165) wer-
den gemeinsam beraten und abgestimmt.  
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt auf Antrag von Ratsherrn Pott (OP) 
über die Vertagung in den Rat mit dem Auftrag an die Verwaltung, bis zur 
Ratssitzung einen Vorschlag für einen Gesamtbeschluss zu allen drei Anträ-
gen zu entwerfen, abstimmen: 
 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.26 Straßeninstandsetzungskonzept 2021 

- Nr.: 2020/0080 
  

 Herr Eberhard (TBL) informiert darüber, dass die geplante Maßnahme auf der 
Birkenbergstraße zwischen Peter-Neuenheuser-Straße und Kämpchenstraße 
in diesem Jahr nicht erfolgen kann. Grund dafür ist, dass wegen der geplanten 
Weihnachtsbeleuchtung keine Genehmigung zur Durchführung dieser Maß-
nahme erteilt werden konnte. Die Maßnahme wird daher Anfang 2021 umge-
setzt.  
 
Ratsherr Pott (OP) bittet darum, die Maßnahme R9 (Europaring/Kölner Straße 
zw. Karl-Ulitzka-Straße und Robert-Blum-Straße) in Abstimmung mit dem 
Konzept zum Umbau der Kölner Straße aufzuschieben.  
 
Herr Itzwerth (CDU) weist darauf hin, dass die unter R11 (Am Heidkamp) auf-
geführte Maßnahme im Stadtbezirk III liegt und nicht wie angegeben im Stadt-
bezirk II. Er bittet, dies zu berichtigen.  
 
Beschluss: 
 
Die Bezirksvertretung den Stadtbezirk II beschließt die folgenden für 2021 
geplanten konsumtiven Straßenunterhaltungsmaßnahmen: 
 
Als Reservemaßnahmen: 
 
R8 Düsseldorfer Straße zw. Sandstraße und Hardter Straße 
 
R9 Europaring/Kölner Straße zw. Karl-Ulitzka-Straße und Robert-Blum-
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Straße (Reserveprojekt 2016) 

   
R10 Kölner Straße zw. Robert-Blum-Straße und Augustastraße (Reser-

veprojekt 2019) 
 
- einstimmig - 
 
  

 
8.27 Notwendige Baumfällung im Stadtbezirk II 

  
  

 
 
  

 
8.27.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen vom 22.11.2020 zur Vorlage Nr. 

2020/0131 
- Nr.: 2020/0202 
  

 Die Tagesordnungspunkte 8.27.1 Änderungsantrag der Klimaliste Leverkusen 
vom 22.11.2020 zur Vorlage Nr. 2020/0131 (Antrag Nr. 2020/0202) und die 
Verwaltungsvorlage (Vorlage Nr. 2020/0131) wurden gemeinsam beraten und 
beschlossen.  
 
Herr Molitor (01) schlägt vor, wie bei Tagesordnungspunkt 6.6 „Fällung einer 
Rosskastanie in Leverkusen-Opladen“ zu verfahren. 
 
Herr Bezirksbürgermeister Pröpper lässt sodann abstimmen.  
 
 
Beschluss:  
 
4. Der Fällung des Silber-Ahorn (Baum Nr. 11) im Tillmanns-Park Kol 14 und 

dem Bergahorn Acer pseudoplatanus (Baum Nr. 15) Am Kettnersbusch 
wird zugestimmt. 
 

5. Der Naturschutzberaten wird in seiner Sitzung am Montag, 30.11.2020, 
über die Fällungen der unter Nummer 1 genannten Bäume beraten. 

 
6. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, inwieweit der Naturschutzbeirat 

künftig bei Maßnahmen, die in gesetzlich geschützte Landschaftsteile 
(Landschaftsschutzgebiet, Allee, Naturdenkmal) eingreifen, vorher 
und/oder nachher zu beteiligen ist.   

 
 
- einstimmig - 
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8.27.2 Verwaltungsvorlage 

- Nr.: 2020/0131 
  

  
 
 
  

 
8.28 Mülleimer für den Bahnhof Opladen 

- Antrag der SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 16.11.2020 
- Nr.: 2020/0183 
  

  
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, Mülleimer mit Zigarettensieben auf der 
Bahnhofsbrücke und auf dem Park & Ride Parkplatz am Bahnhof Opladen zu 
installieren. 
 
 
- einstimmig - 
 
  

 
9 Dezernat I 

  
  

 
 
  

 
9.1 Weitgehende Zentrierung der städtischen Verwaltung in der Leverkusener City 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 11.10.2020 m. Stn. v. 12.11.2020 
- Nr.: 2020/0119 
  

  
Der Tagesordnungspunkt wurde über den Nachtrag von der Tagesordnung 
abgesetzt. 
 
 
  

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 7/2020) 
  

  
Es werden keine Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat gestellt. 
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 Heinz-Jürgen Pröpper schließt die Sitzung gegen 19:35 Uhr. 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Heinz-Jürgen Pröpper 
Vorsitzende/r 
  

Katrin Zimmermann 
Schriftführer/in 
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